

Einwohnerrat Wettingen

2024-0951

Postulat Fraktion die Mitte-EVP vom 27. Juni 2024 betreffend digitale Gemeindekommunikation

Antrag

Der Gemeinderat soll prüfen, inwieweit die digitale Gemeindekommunikation durch Nutzung innovativer Plattformen wie insbesondere www.crossiety.ch oder www.chgemeinden.ch weiter verbessert werden kann.

Der Gemeinderat wird zudem angeregt, einen Überblick zu erstellen, welche digitalen Kanäle die Gemeinde Wettingen zurzeit schon nutzt und welche in absehbarer Zukunft genutzt werden sollen. Diese Information (der Überblick) sollte der Bevölkerung zugänglich gemacht werden (z.B. auf der Gemeindewebsite).

Begründung

Die Gemeinde Wettingen ist bereits daran, ihre digitale Kommunikation und Sichtbarkeit stetig zu verbessern. Die neue Webseite <https://zukunft-wettingen.ch/>, auf welche vom Gemeindeammann an der letzten Einwohnerratssitzung vom 16. Mai 2024 aufmerksam gemacht wurde und welche über anstehende Projekte in Wettingen informiert, ist lobliches Zeugnis dieser Entwicklung.

Verschiedene Vorstösse und Diskussionen im Einwohnerrat – bspw. im Zusammenhang mit der Zurverfügungstellung von Turnhallen an Sportvereine oder der Realisierung einer Transportmöglichkeit für Kinder zwischen Schul- und Tagesstrukturen – haben gezeigt, dass die Gemeinde im Verhältnis zur Bevölkerung eine wichtige Koordinationsfunktion wahrzunehmen hat. Dadurch können sich die Einwohnenden auch untereinander besser vernetzen und austauschen. Auf diese Weise können zudem private Lösungen in gemeinsamer Selbsthilfe innerhalb der Gemeinde (auch im Sinne der Schonung der Gemeinderessourcen) aktiv gefördert werden (bspw. Koordination der Nutzung von Turnhallenplätzen; Koordination von Eltern, welche gemeinsame Transportmöglichkeiten zwischen Schul- und Tagesstrukturen realisieren möchten etc.).

Die innovative Webseite www.crossiety.ch bietet eine solche Möglichkeit und erscheint daher als Kommunikationskanal prüfenswert: "Der Digitale Dorfplatz von Crossiety ist eine vertrauenswürdige lokale Kommunikationsplattform für Gemeinden und Städte. Auf der interaktiven Plattform können sich die Nutzerinnen und Nutzer informieren, vernetzen, organisieren, engagieren sowie miteinander kommunizieren. Die Plattform ist für die Einwohnerinnen und Einwohner, Vereine und Gewerbebetriebe kostenlos verfügbar."

www.chgemeinden.ch ist die Webseite des Schweizerischen Gemeindeverbands, bei welchem Wettingen ebenfalls Mitglied ist (mit anderen 134 Gemeinden von total 197 Gemeinden im AG). Ziel ist es nicht private Geschäftsprozesse bzw. Interaktionen zu digitalisieren, sondern digitale Instrumente für die Bevölkerung zu entwickeln, damit deren Interaktionen gegenüber den Behörden erleichtert werden können. Dafür bestehen u.a. verschiedene Projekte. Bspw. können mit dem Projekt "ePublikation für Gemeinden und Städte" amtliche Mitteilungen über ein Online-Portal veröffentlicht werden und die Rechtssammlung der Gemeindeerlasse online

zur Verfügung gestellt werden. Betrieben wird das Online-Portal vom Staatsekretariat für Wirtschaft (Seco), Träger ist der Schweizerische Gemeinneverband. Es stellt sich die Frage, inwiefern Wettingen plant, zukünftig daran teilzunehmen, unter Abwägung der Kosten (Publikationen dort erscheinen kostengünstig) sowie unter Berücksichtigung auch erforderlicher bestehender Publikationsgefässe und Möglichkeiten.

Weitere Infos / Links

<https://www.crossiety.ch/>

<https://www.chgemeinden.ch/de/projekte/epublikation-fuer-gemeinden-und-staedte/>
